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Editorial 

La luz, el agua... 
¿algo más? 
Copiapó es la ciudad con la más alta tarifa de 

agua potable, alcantarillado y tratamiento 

deaguas servidas. 

nlos últimos meses los reclamos por las 

constantes alzas dela luz se habían toma- 
dola agenda, pero el 2025 traía otros he- 

chos. Y es que Copiapó está “Top1”en un 

listado, pero esta vez con la tarifa de agua 

potable, alcantarillado y tratamiento de aguas servidas 
con 3,42 US$/M3 de Nueva Atacama lejos de los 2,98 de 
Coyhaique con Agua Patagonia. 

Se trata de un nuevo golpe alos bolsillos que había pa- 

sado inadvertido al menos masivamente, dado que so- 

lamente en el “boca a boca” se había reclamado por lo 

o caro queera el servicio, 
¿Porquésetienelas — joquequedarefrendado 
tarifas más altosenel  poresteinforme delaSu- 

contexto quela planta — Perintendencia deServi- 
cios Sanitarios (SISS). 

desaladora que opera Esreprochable la falta de 

Nueva Atacamase difusión de este tema de 
construyó confondos — lastarifas delas sanita- 
estatales? La rias, más si el año pasado 

4 Copiapó también estaba 

respuesta es que SE en el primer lugar. Si bien 

esos fondos, el precio laSISSlo publicó en su 
habría subido página web, se trata de 
inicialmente un 40% — unúnicocanalinformati- 
y que ahora se asume vo que puede llegar a 

da quiénes por interés o por 

el costo de operación. suerte ingresaron a la pá- 
gina o bien les llegó de 

manera interna el informe. 
La SISS se excusa en que años anteriores, Copiapó apa- 

rece en primeros lugares en los informes. ¿Realmente 

es un consuelo? Como sea, nuevamente la capital regio- 

nal y Atacama miran cómo servicios esenciales no dan 
tregua al presupuesto, dado que esto se suma a otros 
gastos inherentes a una región minera donde no todos 

trabajan en minería. 

¿Por qué se tiene las tarifas más altos en el contexto que 

la planta desaladora se construyó con fondos estatales? 

La respuesta es que sin esos fondos el precio habría su- 

bido inicialmente un 40% y que el costo de operación 

hoy es alto. Se podría decir, entonces, que hace unos 

años cuando se anunció esto del uso de platas públicas 

se mostró un escenario sin todos los contextos. 
En conclusión, a la mayoría de los atacameños sola- 
mente se lessuman gastos en el presupuestos y cabe 

preguntarse ¿habrá alguna sorpresa más este año? 

Columna 

ecientemente, el presidente de la república Gabriel Boric, 

anunció la inclusión del Corredor Bioceánico por Ataca- 
malo que, por natural consecuencia renovó el optimismo 

dequienes por décadas han luchado para queeste anhelo sea una 
realidad, Pero esta información también trajo mordaces comen- 

tarios por algunos personeros, señalándose que se da en momen- 
tos de plena Seemplazaa quese cumplan los canipalla dleo- 

compromisos y anuncios públicosde — toral. De todos 
4 4 modos, esta no- 

autoridadesregionales, entre ellas, la dass entjo: 

inversión anunciada el año pasado por sa por cuanto 

el MOP para pavimentarlos kilómetros Pmiterealizar acciones para 
faltantes desde el Complejo Aduanero consolidar el 

de SR anuncio presi- haciala Ola porla vía Chañaral cuya oncial Pue así 

primera etapa se concretaría el2025, — comorepresen- 
tantes de nues- 

traregión se reunieron con los ministros de Economía y de Rela- 
cionesExteriores, paraque Atacalar sea considerada enel plan de 
Corredores Bioceánicos. Asimismo, la semana pasada sesionó el 

Concejo Municipal de Diego de Almagro con el Concejo Municipal 

  

Omar Monroy 
Presidente de la Corporación de Desarrollo de Chañaral 

Corredor Bioceánico por Atacama 
de Chañaral, acordándose trabajar de forma conjunta para forta- 
lecerlas gestiones en el Paso San Francisco, vía Chañaral, ratifica- 

doenabril del 2024 por el Gobernador Regional en la jornada del 
Atacalar. 

La Corporación de Desarrollo del puerto, que trabaja desde ha- 
cemás detreinta añosenla integración económica por el mencio- 
nado Paso, hizo legar unanota a ambos municipios, expresándo- 
leslos mejores deseos para que avancen e influyan en dar solucio- 
nesa problemáticas queseobservan enlarutae infraestructuras, 
sugiriendo que los esfuerzos para concretar esta aspiración erain- 
dispensable que el sector público y privado trabajen unidos, ac- 
tuando de manera constructiva, con visión de futuro y debidamen- 
te coordinados en pos del bien común de las comunidades. Hoy, 
la organización en comento, apoya iniciativas privadas queseabo- 
cana diseñar mega puertos en laregión y costa de Chañaral. 

La Corporación de Desarrollo, entidad de derecho privado y 
sin fines de lucro, reconoce las inversiones y avances viales hacia 
Diego de Almagro, perocon respeto emplaza a que se cumplan los 
compromisos y anuncios públicos de autoridades regionales, en- 
tre ellas, lainversión anunciada el año pasado por el MOP, para pa- 
vimentar los kilómetros faltantes desde el Complejo Aduanero ha- 
ciala Ola porla vía Chañaral, cuya primera etapa se concretaría el 
2025. 
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10 personas murieron de covid en últimos días 

Diez fallecidos debidoa coronavirus se registra ron en los últimos 
seis días en Atacama, la cifra más alta en la pandemia dada a co- 
nocer por el Servicio de Salud. Setrata de pacientes de 38, 51, 54, 
57, 58, 70, 78 y 79 años que se encontraban internados en el Hos- 
pital Regional de Copiapó. Entanto, los pacientes de 50 y 88 años 
se encontraban en el Hospital Provincial del Huasco de Vallenar. 
  

15 años |3 de junio de2010 

Presentan proyecto para instalar escuela de vuelo 

Elex comandante en jefe de la FACH y actual director del Centro 
de Aplicaciones Aeroespaciales de la Universidad Técnica Federi- 

co Santa María, Osvaldo Saravia Vilches, visitó a la Intendenta de 
Atacama, Ximena Matas, para presentarle un proyecto de esa ca- 
sadees que pretende instalar una Escuela de Vuelo en el   

(F) Frases 

“La verdad es que yo he estado todo el 
tiempo planificando cosas que hay que 
hacer para adelante. Tenemos muchas 
tareas de acá hasta el final del Gobierno” 

Mario Marcel 

Ministro de Hacienda 
Ante posible renuncia si Carolina Tohá gana la primaria 

Aeródromo de Chamonate. 

  

18 años |3 dejunio de2007 

Cadáver de soldado hallado en Perú podría ser 
copiapino 

¿Quién fueelsoldado chileno cuyos restos se encontraronen mar- 
zo de 1998 en el cerro Zigzag del distrito peruano de Chorrillos? 
Aún noestá claro, pero todoapuntaa que podría ser un atacame- 
ño: Miguel Mena. Al menos así lo confirman dos prestigiosas pu- 
blicaciones peruanas “El Comercio” y “Caretas”.
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